

desahogáronse aquellos señores con la eterna muletilla de la devolución; pero cádate que yo, harto al fin de tanta insulsez y para demostrarles que antes me quiebro que me tuerzo, les encajé otra pñdora por nóminas marcadas de números 39, 47 y 57 satisfechas á un Catedrático como *sustituto* del Catedrático..... (no quise decir á la Junta los nombres y apellidos del Catedrático substituído) ¿para qué? que vayan á Salamanca que allí enseñan; y como de costumbre, vueltas al *repartito* fundado en disposiciones de orden gubernamental y aditado con los mismos lamentos de si se había ó no demostrado que él *substituto* había desempeñado indebidamente una Cátedra que de derecho correspondía al *auxiliar* de la Sección, y que ello ocasionó gastos indebidos, cuyas sumas pagadas eran susceptibles de *devolución* (¡de devolución!) ¡a buena hora hago yo cara de devolver dinero!..... ¡cómo no lo devuelvan los pazguatos que por mi orden las aprobaron! Y para demostrar á aquellas almas cándidas que también gasto *tupé*, que las leyes no rezan con migo y que soy ducho en sortearlas, váis á ver pronto y de que manera me las compuse para cobrar indebidamente los dos tercios de excedencia de mi haber como catedrático numerario; pero, puesto que vamos á dejar de mano esas..... cuentas que examinamos, permitidme indicaros por vía de despido, que las adorné con otros despilfarros, entendido bien, con otros despilfarros, haciendo que se abonaran haberes á Catedráticos *interinos* sin prévia justificación de nombramiento; que se aumentaran sueldos precisamente en épocas de vacaciones (sic?); que se decretaran gratificaciones de 1.000 pesetas anuales por desempeños de Cátedras sin justificar la causa ni la orden de tal remuneración, echándolas al arroyo por haber prescindido como de costumbre del *auxiliar*, quien cuando menos, á haberla desempeñado, habría dado un ahorro de 500 al Gigante; decretando el pago de haberes á Catedráticos que desde Valladolid y de Ávila los venían percibiendo sin justificar la toma de posesión ni la autorización que tuviesen para permanecer ausentes de sus Cátedras durante la época de estudios; y haciendo porqué se abonaran centenares de pesetas por gastos de viages á Barcelona, cuando en los presupuestos no existe consignación alguna por tal concepto.

Pero todo *esto*, son tortas y pan pintado comparado con *lo otro* de que os hablaré; por que al fin y al cabo, los interesados que percibieron sus haberes, en una ú otra forma los devengaron; nada de ilegal ni de injusto por su parte se registra; pues si alguna responsabilidad existe, ésta solo alcanza al *fac totum*, y en especial, á los diez ediles que, haciéndome el caldo gordo, como veréis, aprobaron las cuentas sin caer en la *idem* de que al resolverse en última instancia el recurso pendiente, podría darse el caso de salirles la criada responsable, y sin recordar que una pluma atrevida y escudada con datos oficiales puede dar á los vientos de la publicidad los nombres y apellidos de aquellos cinco pares de administradores de fondos comunes, para que sepa la opinión y no olviden sus administrados en que manos han caído sus intereses y el celo con que los han defendido.

SAN REMO.

(Continuará).

## GACETILLA

En mal francés y en peor patués, nos envían de Narbona, suplicándonos su inserción en las columnas de nuestro periódico, que por complacer á un suscriptor publicamos, el siguiente suelto:

¿Et bien Musieu Castañé, siots pla content du

vostre voyatge á Figueras? preguntaba una señora narbonesa á uno que acababa de regresar de nuestra querida ciudad.

—Te cresi pitchone, le respondió el interpelado; serí le plus difícil des hommes, si ne digues pas per tout que Figueras est una vila julie; sos habitants, touts charmans y et les sebes autoritats, lu mes amable et generosos que je vist dans ma vi. Figurat tu que l'arcalde, que se vent dire le maire, es un gallard que pense á tout, et juns ab los seus adjuants no tingueren prou de nous payer le mange, el beure et touts els amousaments, que fins donaren ordre aux sirers de nous siren les botes gratuitement.

—¿Digau Musieu Castañé que vostre arcalde deu estre molt riche pour faire tan de grasiosites aux invites?

—Non pas, mes es un gallart, que d'un cop de puñ es capable de toua un toro, et come tout le monde lui te peur, ell fa lu que be lui semble. Ramarca si es rublart, que per que dingus lui diga res dels fraisus de las festas, á fait culucar tot al torn de la promenade, un gros cable amagat per des petits drapeaux, aun diuen que y vol pandre á touts els q' aurent le toupet de lui critique la maniera de deparcer l'argent du contribuyent.

Mes, se sont les discours del Sr. arcalde que m'antusiasaban, á mi me semblaba que era Jeurres qui parlaba. Llástima que sempre els feya en castellá et je no lu cumpreni pas. Sols varaix cumprendre que ab un arranque de politese va dire á un musiu: *póngame vusté als peus del señor gobernador.*

—¿Que vol dire aicho mon ami?

—Ça veut dire metez moi aux pies de Monsieur le Prefet.

—¿Et pour qoi faire vol que le posin al peus de monsieur du Prefet?

—Ça deu estre pour lui siren les botes come els seus decroteurs nous les siraban á nous autres.

Se ha acercado á esta Redacción una numerosa comisión de vecinos de la Plaza del Comercio quejándose de la informalidad de que han sido víctimas por parte del Presidente de la Comisión de festejos, que lo ha sido D. Mariano Pujular, el cual permitió ó consistió que se faltara al Programa acordado, uno de cuyos números lo constituía el toque de sardanas en dicha plaza y hora de 3 á 5 del día 6 del actual.

Aquellos vecinos, que se prepararon convenientemente para disfrutar de las sardanas prometidas, están esperando todavía que comparezca la orquesta, habiéndoles dejado el Sr. Pujular con un palmo de narices.

Es mucha formalidad la de estos señores que se dicen amantes del pueblo, al que dejan que le parta un rayo cuando no se trata de pescarle su voto. Luego, si te he visto, no me acuerdo.

Por ser eminentemente republicana-autonomista, local y de actualidad, damos cabida en nuestro semanario á la composición *Catalunya deslliurada*, cuya inserción nos ha rogado un amigo nuestro, manteniendo en el secreto el nombre del autor.

Gracias á la Providencial intervención de los Sres. Callís, acreditados y honradísimos joyeros de Figueras, el Sr. Rafols ha podido recobrar la sortija de brillantes que había perdido en las calles de esta Ciudad. Merece plácemes el noble proceder de estos señores y el de D. Juan Buxedas, labrador de Tarradas, que la encontró en la calle Nueva, esquina S. Lázaro, por haberse prestado gustoso á devolverla, aún siendo con la correspondiente gratificación.

A banquete por día le han salido á nuestro M. I. Sr. Alcalde las ferias de Santa Cruz. Banquete en el Instituto; banquete en la fonda del Comercio; banquete en el Hotel París; banquete en el restaurant Roig; banquete en casa la Llubeta y por último banquete en casa Paturot. En este último banquete, Bofill solamente invitó á los cuatro puntales de su cacicato, ó sean Salvatella, Carreras,

Bernet y Lloveras, los cuales según parece, cambiaron impresiones para ver si en las próximas elecciones de diputados á Cortes, debía presentarse de nuevo el Sr. Salvatella, ó si debía ceder el puesto á D. José Rubau Donadeu, pues Bofill teme que dicho señor se canse de ser primo y que no quiera con sus esplendideces sostener por más tiempo el cacicato de Paturot en el distrito de Figueras.

No sabemos lo que acordaron, pero de todos modos, nosotros nos alegramos de saber que Paturot empieza á recordar á las personas que tantos sacrificios han hecho por su desagradecida personalidad.

El domingo pasado, de 9 á 10 de la noche, mientras tenían lugar en la Rambla los fuegos artificiales, los cacos penetraron en la casa sita en la Plaza del Comercio n.º 16, llevándose consigo 1.500 pesetas en papel, una media llena de monedas de plata, un reloj, y los ahorros de un sobrino de la dueña que vive en la casa.

Los cacos, que sepamos, no han sido encontrados.

«El Ampurdanés» correspondiente al jueves último, publica una revista de las principales instalaciones que han concurrido á la Exposición.

Con una imparcialidad (?) digna de toda loa, pone en las nubes las instalaciones de sus amigos, omitiendo, en cambio, obras que han llamado mucho la atención.

Así por ejemplo, al hablar de la tonelería, dice que Figueras dá muestras de su producción pujante, omitiendo el nombre del expositor, que lo ha sido único, D. Jaime Rosdevall, á quien felicitamos desde estas columnas, por lo bien que ha dejado sentado el pabellón.

Hablando del acetileno, menciona unicamente á D. Miguel Teixidor; sin que nosotros tratemos de restar mérito á la instalación de dicho señor, hemos de consignar que aparte la suya, eran notabilísimas las de los Sres. Navarra y José Cós.

Al hablar de las instalaciones de maquinaria, hácese unicamente mención del Sr. Cortada, cuando fueron admiradas por su pujanza las de los Sres. Lonch y Felix Jaume.

Omite además *El Ampurdanés*, dar cuenta de varias instalaciones notabilísimas, debidas á industriales de nuestra ciudad, y entre otras de las omitidas, recordamos la de cuchillería, del Sr. Minobis, las de zapatería, de los señores Malaret y Rosa, la de objetos varios de lampistería, bombas, water-closset y anexos, de D. Ramón Imbert.

Hemos creído de justicia suplir las omisiones de *El Ampurdanés*, el cual ha caído en un olvido que á todas luces se nos antoja un descuido con cuidado.

A cada cual lo suyo, seor *Ampurdanés*.

¿Conocen Vdes. algún Alcalde que se ponga á los pies de otras autoridades, como si fuera una alfombra?

Pues nosotros conocemos á uno, que dijo á un militar en el momento de despedirse: *póngame V. á los pies del Señor Gobernador.*

No hay que decir que la metedura de pata fué muy celebrada por todos cuantos se enteraron.

Por nuestra parte, regalaremos un Martín Garpola á quien adivine al Alcalde de los pies ..... á la galleda.

Todavía no ha logrado apearse del burro el infeliz Paturot.

Sabe lo que son «juntas y comités y gobiernos provisionales»; pero lo que no le cabe en la cabeza es que la Unión Republicana nombre comités *provisionales*.

En cambio, al Paturot le cabe en la mollera que el Comité Federal de Figueras nombre candidatos para diputados provinciales y también para concejales, á individuos que de todo tenían menos de republicanos federales, hasta que 24 horas antes de figurar en candidatura se afiliaron como á tales.

No citamos nombres, porque ya los conocen todos los federales, y los que no lo son.

Lo que nos hace reir, es cuando Paturot nos habla de *jugarse el pellejo, y nos cuenta que dormía con el fusil bajo de la almohada.*

Ya sabemos que Bofill *estar gallina..... y sarasa ique guasa!*

El próximo lunes, á las 8 y media de la noche, tendrá lugar en el Salón de Baile del Casino Menestral una velada de física experimental recreativa, presentada por el célebre equilibrista y malabarista Sr. Forasté.

Dado lo selecto del programa y el renombre del Sr. Forasté, es de esperar que tan amena reunión dejará complacidos á los señores socios.

Imp.-Tarj. J. SERRA, Caamaño, 5 y Monturiol, 22.